



Paroisse St-Etienne - St-Benoît
Diocèse de St-Etienne

St-Étienne - St-Benoît

INFOS

GRAND'ÉGLISE - NOTRE DAME
ST-AUGUSTIN - ST-CHARLES
ST-ENNEMOND - ST-LOUIS
STE-MARIE - ST-ROCH - VALBENOITE

N° 61

16 JUIN 2024



A l'heure de rejoindre les paroisses Saint-Jacques et Saint-François, je pose un regard sur les six années partagées avec vous sur « les » puis « la » paroisse St-Etienne-St-Benoît.

Mon premier sentiment est de partir un peu tôt : il y a encore parmi vous des paroissiens dont je ne connais pas encore le nom !!! Il faut du temps dans nos grandes paroisses où les prêtres sont un peu éparpillés de dimanche en dimanche pour tisser des liens...

Ces années n'ont pas été les plus paisibles de ces quatre dernières décennies : la crise du Covid, puis de ce qui a été mis en lumière par le rapport de la CIASE et, ces derniers mois, la situation de guerre à nos portes n'ont pas constitué un contexte très favorable à la vie ecclésiale et aux élans missionnaires. Et pourtant, dans le même temps, on a vu croître le nombre des catéchumènes qui conduisent notre communauté à partager le questionnement d'Isaïe : « Qui me les a enfantés, ceux-là ? » (Is 49,21) : nous ne sommes pas les maîtres de la moisson... Avec ces nouveaux venus, parfois de très loin, ce qui réjouit le cœur d'un curé, c'est de pouvoir célébrer au fil des semaines et des temps liturgiques, avec vous tous, dans notre grande diversité, l'Eucharistie. C'est aussi d'être le témoin émerveillé de la Miséricorde de Dieu dans la célébration du sacrement

du Pardon. C'est de voir l'Esprit à l'œuvre dans la variété des ministères et des charismes manifestés dans les différents services offerts par les uns et les autres pour favoriser l'accueil de tous, porter le souci des plus pauvres, susciter et nourrir la prière de la communauté, annoncer l'Évangile, promouvoir la communication et la communion entre les uns et les autres, assurer la vie matérielle de la paroisse, etc...

Pour tout cela, je rends grâce à Dieu, et je vous remercie profondément.

Je sais que la « conversion missionnaire » de notre Eglise est encore en chantier. Je suis persuadé qu'elle progressera dans la mesure où nos communautés sauront avancer dans la synodalité c'est à dire dans l'humilité de l'écoute mutuelle qui permet le cheminement communautaire construit par l'engagement de chacun. L'Esprit Saint nous convoque, nous guide et nous soutient sur ce chemin, le Chemin...

Je suis persuadé que vous saurez aider l'installation et l'accueil des nouveaux frères prêtres qui arrivent sur la paroisse et continuer de soutenir aussi ceux qui y demeurent avec un service renouvelé ou inchangé. Avec eux, je vous encourage à poursuivre et à renforcer ce que le Seigneur a déjà initié au sein de la paroisse Saint-Etienne-Saint-Benoît que je continuerai de confier au Seigneur dans ma prière.

Jacques Brun

Durant l'été, lors des **déménagements** de prêtres, des bonnes volontés sont les bienvenues (avec camionnettes si possible !). Faites-vous connaître à la sortie des messes ou aux permanences d'accueil. Merci !



Rentrée

: la messe d'installation du père

Sébastien Garde aura lieu le **dimanche 8 septembre**

à la cathédrale St-Charles. Ce jour-là il n'y aura

qu'une seule et unique messe sur la paroisse (messes du samedi maintenues).

Veillée mariale

> Mercredi 14 août à 20h,
église N.D. de Valbenoîte

En cette année de prière en vue du jubilé de l'an 2025, une soirée pour entrer dans la grande et belle fête de l'Assomption de la Vierge Marie, qui se terminera par un petit temps convivial.

Contact : Jacqueline Guillau,
07 86 44 52 79



Célébration œcuménique

> Lundi 9 septembre à 18h au pied de la statue du Christ du Guizay, ou en cas de mauvais temps, à la Maison de l'Avenir, sous l'église de Solaure.

Le thème du Temps pour la Création 2024 est inspiré de la Lettre aux Romains (8, 19-25). Cette célébration chrétienne est organisée chaque année afin de prier et d'agir pour prendre soin de la Création, entre le 1^{er} septembre, journée de prière pour la sauvegarde de la Création, et le 4 octobre, fête de saint François d'Assise.

<https://seasonofcreation.org/fr/>



Formation Théophile

Il est encore temps de vous inscrire !

Site web : formations.
diocese-saintetienne.fr



Concert d'orgue

> Dimanche 30 juin à 17h,
église St-Roch, par des musiciens de la région stéphanoise. Entrée libre

L'abbé Bruno Martin, recteur de la cathédrale depuis 20 ans



J'ai été ordonné prêtre le jour de l'Ascension. Plus le temps passe et plus je me dis que la Providence m'a donné, ce jour là, un signe de ce que devait être le ministère, mon ministère. Aider mes frères à regarder en haut. Je ne suis pas prêtre pour être animateur socio-culturel, militant politique ou gestionnaire d'une ONG. Ni même directeur des ressources humaines d'une entité paroissiale. Le prêtre est là pour montrer aux hommes le chemin de la Jérusalem du ciel. C'est l'histoire bien connue de Jean-Marie Vianney arrivant à Ars et demandant à un petit berger – Antoine Givre – le chemin du village : « Tu m'as montré le chemin d'Ars, lui aurait dit le saint curé, je te montrerai le chemin du ciel ». Au moment où, après tant d'années – vingt ans – je vais quitter cette cathédrale, je dois bien me demander : vous ai-je bien toujours montré « le chemin du ciel » ? En paroles, sans doute. Je ne crois pas avoir jamais ramené le contenu de la foi à quelques vagues notions philanthropiques. Mais en actes ? Voilà bien autre chose. Que nos vies paraissent pauvres au regard de la richesse de ce que nous avons à annoncer, au regard des mystères que nous célébrons ! J'en reviens toujours à ce que Bernanos fait dire à son curé de campagne, au « miracle de nos mains vides qui donnent ce qu'elles ne possèdent pas ». C'est l'évangile de ce jour de l'Ascension qui nous l'explique, au fond : « Le Seigneur Jésus, dit-il, travaillait avec eux, et confirmait la Parole par les signes qui l'accompagnaient ». Puisse le Seigneur Jésus suppléer ainsi à toutes les insuffisances qui ont été les miennes, et continuer à confirmer sa Parole dans vos cœurs. Et continuez à me faire la charité de votre prière. « Quel que soit le prêtre - disait encore le saint curé d'Ars – c'est toujours l'instrument dont le bon Dieu se sert pour porter sa Parole ». Moi aujourd'hui, un autre demain. Mais Celui seul qui compte, c'est le Seigneur.

Abbé Bruno Martin (extrait de l'homélie de l'Ascension 2024)



Père Alain Razanadrakoto
Arrivé en septembre 2018,
il rejoint son diocèse de
Antsirabe à Madagascar



Samedi 25 mai, deux jeunes, Joy et Joris, faisaient leur entrée en catéchuménat à l'église St-Roch

Libérons nos cœurs et nos âmes

Le chant de la nature me murmure qu'il faut laisser son cœur donner aux autres ses plus belles couleurs.

Le chant de la nature me souffle que la vie est belle quand on la regarde avec émerveillement.

Le chant de la nature me dit que la souffrance face à un échec, face à une situation dure à vivre ne dure pas, qu'elle s'efface pour laisser place à la joie de vivre en accord avec soi, en s'aimant, en aimant les autres.

Le chant de la nature me crie que vivre c'est explorer librement le champ infini du chant des cœurs, des chants de l'âme.

Le chant des cœurs, les chants des âmes sont les chants les plus beaux, ceux qui nous amèneront à cette paix, à cette sérénité, à cette harmonie dont nous rêvons tous, chacun dans notre coin, sans savoir comment agir pour que ça devienne réalité.

En cet été qui s'annonce, libérons nos cœurs, libérons nos âmes, écoutons-les et laissons leurs chants s'envoler vers les autres. Profitons de ce temps de repos, ce doux temps de l'année, où il fait bon s'adonner au chant de la nature.



De nombreux jeunes ont fait leur **première communion** cette année à St-Charles et à Notre Dame (*faute d'autorisation de certains parents, il ne nous est pas possible de diffuser la photo des communicants de Notre Dame*).

Horaires d'été

Du lundi 1er juillet au samedi 7 septembre (inclus)

Messes en semaine :

- 7h : N.D. du Bon Secours du lundi au samedi
- 9h : St-Louis les mardis, jeudis et samedis
- 11h30 : Patronage St-Joseph
- 18h30 : St-Charles : les lundis, mercredis et vendredis
- 18h30 : St-Bernard* du lundi au vendredi
- 11h : St-Bernard* le samedi
- 19h : N.D. du Bon Secours le premier jeudi du mois
- 19h30 : N.D. du Bon Secours le 12 de chaque mois

Messes dominicales :

Le samedi :

- 16h30 : St-Louis
- 17h : Ste-Marie

Le dimanche :

- 9h : St-Augustin
- 9h : St-Ennemond (dimanches impairs)
- 9h : Grand'Église (dimanches pairs)
- 10h : Patronage St-Joseph
- 10h30 : St-Charles, St-Roch et St-Bernard*
- 11h : N.D. du Bon Secours



NB : pas de messe les dimanches soirs à la Grand'Église après le 25 juillet, reprise le 1er septembre.

Fête de L'Assomption, 15 août

- Comme un week-end ordinaire (avec les messes anticipées du mercredi 14, comme un samedi)

Confessions St Louis :

- 9h30-11h à St-Louis : mardi, jeudi et samedi

Permanences paroissiales pendant l'été :

- 9h-11h à la cure de St-Roch, le mardi
- 9h30-11h30 à la cure de St-Charles du lundi au vendredi

* forme extraordinaire du rite



Journée des grands parents

Le **dimanche 28 juillet 2024** sera célébrée la **IVe Journée Mondiale des Grands-Parents et des Personnes Âgées**.

Le thème choisi par le Saint-Père, « *Dans ma vieillesse, ne m'abandonne pas* » (cf. Ps 71, 9), entend souligner que la solitude est, malheureusement, l'amère compagne de la vie de tant de personnes âgées qui, souvent, sont victimes de la culture du rejet.

En cette année de préparation du Jubilé, que le Saint-Père a choisi de consacrer à la prière, le thème de la Journée est tiré du Psaume 71, l'invocation d'un vieil homme retraçant son histoire d'amitié avec Dieu.

Devant cette réalité, les familles et la communauté ecclésiale sont encouragées à prendre l'initiative dans la promotion d'une culture de la rencontre. Elles doivent créer des environnements propices au partage, à l'écoute, au soutien et à l'affection : c'est ainsi que se concrétise l'amour de l'Évangile.

La solitude est aussi une condition irréductible de l'existence humaine, qui se manifeste surtout dans la vieillesse, mais pas seulement. C'est ainsi que la prière du psalmiste devient la prière du cœur de chaque chrétien lorsqu'il se tourne vers le Père et se confie à son réconfort.

En cette année consacrée à la prière, la célébration de la IVe Journée mondiale des Grands-Parents et des Personnes Âgées revêt une signification encore plus profonde et plus large. Elle nous invite à construire ensemble (grands-parents, petits-enfants, jeunes, personnes âgées, membres d'une même famille) le « nous » plus large de la communion ecclésiale. C'est précisément cette familiarité, enracinée dans l'amour de Dieu, qui permet de vaincre toute forme de culture du rejet et de la solitude.

Nos communautés, par leur tendresse et une sollicitude aimante qui n'oublie jamais les membres les plus vulnérables, sont appelées à témoigner de l'amour de Dieu, qui n'abandonne jamais personne.

En valorisant les charismes des grands-parents et des personnes âgées et leur contribution à la vie de l'Église, la célébration de cette Journée entend favoriser l'engagement de chaque communauté ecclésiale dans la construction de liens entre les générations et dans la lutte contre la solitude, consciente que, comme le souligne l'Écriture : « *Il n'est pas bon que l'homme soit seul* » (Gn 2,18).

Tiré du Site église catholique de France

DIACONIE
PAROISSIALE

NUIT DES VEILLEURS
Mercredi 26 JUIN 2024 à 19h
Église d'ANDRÉZIEUX

Prière œcuménique
Grâce au Christ, la vie a vaincu la mort

Dans le cadre de la journée internationale des Nations unies pour le soutien aux victimes de la torture

www.nuitdesveilleurs.fr

NDV 50^e ANNIVERSAIRE 1974-2024
L'OCAT France, OIC (Observatoire de l'État) pour la torture et la peine de mort
En partenariat avec RCF, la Croix-Rouge, Réforme

Nos joies et nos peines

Se sont engagés dans le sacrement de mariage : Guillaume CHOPLIN et Maeva ENGRAND ainsi que Samy GHAREB et Marie DENOTTI.

Nous souhaitons la bienvenue dans la communauté chrétienne à Chamberth BETAZZOLI, Albane VIAL-CESANA, Isaure KILLIAN, Léon LORENI, Noémie et Elias KOTTIA-YAPO, Mattéo TERRA, Ethon FORISSIER, Domitille et Dimitri TO, Mahaut JABOULEY, Salomé et Olivier MILLOT, Harold HOUNGUE, Gloria LAFONT, Théodore DEPARDON, Mélody GENEST, Olympe CUSTODIO, Paul CAMUS **qui ont reçu le baptême.**

Dans l'espérance de la résurrection, nous avons accompagné :

à **St-Charles** > Mario d'ANGELO, Maryse CHATELARD née Magat, Yvette GAGNAIRE née Belin, Colette BERNARD née Pinchon, Colette MAQUIN,

à **St-Marie** > Jean-Luc BERGER,

à **St-Louis** > Annie Gabrielle LACOUR née Peyrad, Denis CHAMBE, Marie-Thérèse BLACHERE née Ferriol, Monique BAROUX née Guichard,

à **St-Roch** > Rosette BERTHEAS née Meulder, Suzanne CHATAING née Imbert, Anne SCIORTINO née Mischitelli, Chantal FLOQUET née Delporte-Fontaine, Richard VASSAL, Georges GRANGER,

à **N.D. de Valbenoîte** > Maria JORGE née Leitoa, Joseph BONNEFOY, Michel BLANCHARD, Dominique POYETTON, au **crématorium** > Marie DALLET, Lucienne DESCOS née Michel, Alain PARDO, Hélène PATEY née Curtil, Yvonne CLARET née Journoud, Colette BOUTARIC née Andrieu, José OBANOS.